

LA PROTESTA

Año XXI. Oficinas: Humboldt 1175 - U. T. 2059 (B. Orden) Buenos Aires, Jueves 24 de ENERO de 1938. centavos (Porte pago) Núm 3280

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de LA MAÑANA
Valores y giros dirigidos a Mariano Torrente
Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

SINTOMAS ALARMANTES

El espectáculo que el mundo ofrece no es por cierto nada edificante. La guerra trajo como consecuencia la crisis que hoy azota a los pueblos, convulsionando a las multitudes que frenéticas se lanzaron a la más descabida aventura. El choque fue formidable, capaz de trastornar a los cerebros mejor equilibrados, y la fiebre belicosa turbó la vista de los que sabían enfrentarse al sol y mirar hacia el futuro. Había mucho odio en los corazones y exceso de sentimentalismo en los pechos que aun alimentan las bajas pasiones y los ruines egoísmos!

Pero la guerra representó un esfuerzo supremo, por que es la formidable acometida de dos fuerzas poderosas, la Europa entera presa de convulsión siembra, y trajo como consecuencia el cansancio, el prematuro aniquilamiento de las fuerzas destructoras de toda una generación desviada de su cauce, reducida a ser instrumento del crimen cuando debiera ser factor de progreso y civilización.

Pero, apesar del enorme desastre, tenemos confianza en el futuro. De esa amalgama de masas que se funden mientras truenan los cañones y la metralla calcina los campos que el odio rotundó en surcos enormes; de esos hijos que engendraron el dolor y el odio y lanzaron al mundo el exterior siniestro de las máquinas infernales... ha de salir una generación más sana, pura y generosa, capaz de vacar en nuevos moldes morales las falsas moralidades que justifican a través de los siglos las guerras de conquista y predominio.

Los hombres de hoy, ya que no pueden sustraerse a ese fatalismo histórico que los arrastra hacia el mal, negando rotundamente sus sentimientos altruistas y sus ideas de fraternidad e igualdad social, deben esforzarse por inculcar en las jóvenes mentalidades los principios humanos de la filosofía anarquista, para de esa forma operar la necesaria transmutación de los valores morales que son la base constitutiva del régimen.

Ya es hora de que la reflexión se imponga en las mentes extraviadas y delirantes, que el prejuicio llevó a aceptar descartados sofismas y lógicas circunstanciales. Hay que deponer los odios y esforzarse por domesticar la bestia que enfureció el patriotismo en estos momentos de fiebre belicosa. Es necesario tener calma para dominar la altura y no dejarse arrastrar por el vértigo que llevó a la humanidad al precipicio; es inútil manotear en el fondo del abismo y dar vueltas en ese laberinto sin salida que sirve de escenario a la lucha más sangrienta que registra la Historia en sus páginas sangrientas. Hay un solo camino para salir, un solo medio para sondear la noche moral que envuelve a la envilecida humanidad. Un faro ilumina en el horizonte la noche sinuosa donde el dolor y el odio consuman la más grande tragedia; una llamada empuja al cielo, levanta la voz gritería y de bochorno, anunciando el social incendio que ha de devorar en sus llamas purificadoras todo lo viejo y podrido de una civilización que naufraga aplastada por el peso de sus propios crímenes. Rusia ha dado comienzo a la guerra social, la guerra del pueblo contra sus seculares explotadores, y los demás pueblos no tardarán en imitar su ejemplo. Alemania, Austria-Hungría, España, sufren en estos momentos la convulsión de las fuerzas vitales que se desperazan y hacen temblar a los potentados y estreñecer al régimen que se sustenta sobre la fuerza negativa sustraída a la fuerza vital de los pueblos.

No puede ser más alarmante la situación para los seculares explotadores del pueblo, para los vulgares traficantes que crearon las religiones de la ignorancia y vivieron a costa de la pública imbecilidad. El mundo burgués se desmorona, acelerando su caída esa guerra que

LEYES Y PLUMIFEROS

Un colega del periodismo se preocupa sembrado porque no se ponen en vigencia con todo rigor las leyes estrictas que prohíben saboteadores la práctica de los juegos de azar.

Caramba, estimado colega, nos sorprende en Vd. tanta ingenuidad. ¿De qué proviene esta tan intempestiva observación de moralidad pública? ¿Acaso todos sus relaciones se han puesto a leer con una feria digna de mejor causa los libros ligeros y soporíferos hasta el exceso del buen Samuel Similes (Q. E. P. D.)?

Es probable; por que sino, ¿cómo se explica esta salida inoportuna en pro de las leyes prohibitivas del juego de azar? Estos estrictos rotativos son el mismo a d'oble en persona cuando menos se descuida uno.

¿A quién se le ocurre hablar contra un vicio tan arraigado como lo es el juego de azar, en momentos en que todos los partidos políticos citan la consecución de sus fines electorales, poniendo a la chusma, más que frente al asado con cuero y el vino, ante la seductora taba, el no menos seductor naipe, la decluzza, el schachmá, la equitarrilla, etc.?

Eso es, romper lanzas contra los molinos de viento y no otra cosa. Y Vd. mismo, colega moralista, ¿por qué siendo tan amigo de las leyes del juego de azar, publica páginas enteras dedicadas a las carreras de caballos, haciendo en las «peformance» panegíricos de brutos de cuatro patas que no se han hecho a Napoleón en su vida?

Además, ¿quién ignora que el famoso «Jockey Club» de la calle Florida no es más que un vulgar garito donde se juega fuerte no solo el dinero, sino las reputaciones y el honor de gentes que carecen hace rato de ambas cualidades? ¿Y que son el Hipódromo, el Bristol de Mar del Plata, los comités políticos, sino casas de juegos de azar?

¡Oh!, los órganos de la opinión pública, cuantos palos (y no literarios, merecen sus plumíferos chapucianos.

En este país, hay que tenerlo en cuenta, todo es relativo. ¿Qué no se cuenta en vigencia las leyes contra el juego de azar?, muy bien; se aplican entonces las de residencia y social... y va ya la una por la otra.

¡Así son de crápulas las leyes y quienes las defienden en todas partes!

Todavía las "grandezas" argentinas

No podemos quejarnos de ningún modo referente a la galantería con que cuando en cuando tratan a la gloriosa Argentina los intelectuales europeos.

Ahora, en que según se susurra por ahí don Hipólito Espinoza ya no es germanófilo, sino gladiófilo, a raíz de la emocionante entrevista que tuvo días pasados con el ministro de Bélgica, cosa así, la tierra de promisión de Belgrano y San Martín, pero no de Alberdi, Sarmiento ni Anagnón, ha sido elevada a la categoría de «país» cuyos elevados ideales son un ejemplo de civilización... americana.

Para serme Chantilly es la que «chupamos» en la actualidad los que hacemos vida de principis en una república tan rica, en diputados, como ésta, cuyo nombre es el del sonido de la plata. «Money lands» llaman los ingleses a Argentina a propósito de sus grandes adelantos en ganadería y agricultura y en política ultrachanchultera, ya fe que no les falta razón. ¿Hay en nuestra tierra más que caballos, trigo, curas y diputados?

EN ESPAÑA



Los héroes de Cuba y Montjuich, por no ser menos que sus colegas del resto de Europa, hacen lo que pueden por el bienestar del pueblo...

MOMO

Pocos días faltan para que las gentes que durante el resto del año no se atreven a mostrarse ante sus semejantes tal cual son, aprovechen de las carnes tendidas para hacerlo así.

«Todo el año es Carnaval y todo el mundo es máscara», dijo muy sensatamente Mariano José de Larra (Figaro) con su acurada acirra gozando implacable de la pluma. Y los pobres diablitos que en el transcurso de los cuatro días de marzas se disfrazan por parecer lo que no son, aunque muestren el rabo lo mismo, no son en realidad, sino más caras eternas, porque si los demás con el año no se ocultan el rostro con el anzafá o la careta, lo hacen con el tupido velo de la hipocresía, como en

«La exportación de la Argentina a Alemania, es una gota de agua comparativamente con las exportaciones alemanas a nosotros, plagado todo el día de zalamerías y lisonjas que debía avergonzar al que las recibe en vez de halagarle tan estupidamente.

«Refiriéndose sobre todo a la exportación de cereales y demás para los aliados, dice: «La exportación de la Argentina a Alemania, es una gota de agua comparativamente con las exportaciones alemanas a nosotros, plagado todo el día de zalamerías y lisonjas que debía avergonzar al que las recibe en vez de halagarle tan estupidamente.

«Cuando decíamos que los rastacueros argentinos se dan tanto acoite con los clogios extranjeros, sin darse cuenta, ¡infelices!, que a quien se ofrecen tales palmaditas de lomo es a los caballos, al trigo, al forrage; a las carnes congeladas, y nunca a la intelectualidad desorientada de este país, ninguno lo creía. Hay que desengañarse, patriotas; en el mercado mundial figurarás únicamente como agricultores, ganaderos, alpacados, veterinarios a lo sumo...»

«Es muy natural que estando Francia a punto de recibir trigo argentino o recolectado aquí, alise un poco las espaldas del paganiño y le llame su hijo espiritual y otras barbaridades protocolares.

«La cuestión es que, pese a tantos y «honrosos» triunfos políticos, la gente no deja por eso de morir de hambre, de consunción tuberculosa en «Money lands».

Todas las mañanas amanece en los umbrales de los palacios de Buenos Aires una multitud heterogénea, sucia, farragosa y enfermiza, que constituye la mejor muestra de la «grandezas» nacional que cantan los intelectuales europeos con la figura imputa en ellos.

«Grandezas en Argentina, tierra donde no hay otra cosa que caballos, trigo, curas, para los partidos; curas y palcos. ¡Qué sarcasmo!

LA PROTESTA

SUSCRIPCION:
Suscripción mensual... \$ 1.50
Exterior... \$ 1.80
Número suelto... \$ 0.08

Las horas febriles de la festividad de Momus Imperator abandonan la hipocresía precisamente por la careta. Fieles que en todo el año durmieron en polizas y yamaron bucos ruidos y vistieron harapos, se preparan para salir a la calle en trajes de conde, marqués, es, mosqueteros; otros de Juan Morúa de cartón, piedra, o de indios o de reos...

Obrerías que en doce meses (aparon) sus encantos marchitos con percalina, se vestirán en honor de Momus de primicias o bailarinas o tonadilleras, desearán todas ellas de que la mano velluda y fuerte las castige con fustes de lujuria en las carnes que piden placer.

El pueblo, su mayoría, en fin, se creará en la gloria, porque se le pedirá te combata entre sí con baltes de agua y se le consiente gratis entrar a los corcos donde el Carnaval hace el derroche de su virilidad y de su dinero en la persona de los cristos que adoran en él tanta estulicia enharinada.

Momo, dios canalla de los imbeciles incurables, propicia una vez más el desenfreno de la lujuria y del sarcasmo, en bailes, reuniones, calles, y aprova chate porque ya agoniza y nadie evitará su muerte próxima...

Abajo la careta, miserables!

Las huelgas en los frigoríficos

AVELLANEDA

Ni más ni menos que como el primer día continúa el movimiento huelguístico de los obreros de los frigoríficos «La Negra» y «La Blanca».

Anteayer se han producido tiroteos entre huelguistas y borregos, según parece, donde estos probaron una vez más de que son capaces los obreros con quienes cuando de eliminar a crumirlos se trata.

El pueblo todo de Piñeyro está continuamente alarmadísimo, pues no se sabe a que agensarse dado el abuso que los cosacos hacen a cada momento de sus carabinas, revólveres y sablotes disparando contra quien les parece sin mayor aviso, y llevando además presos a aquellos que según ellos son «elementos peligrosos».

Siguen recibiendo adhesiones en favor de las familias de los huelguistas. Las asambleas que éstos realizan diariamente están concurrencísimas.

Mucha acción sin cuartel, compañeros, sí, desde el pinfio.

POR LA REVOLUCION SOCIAL!

Ecos de los acontecimientos rusos

El que esto escribe recuerda un episodio de su vida revolucionaria. Tenía apenas doce años de edad.

Doce años en cualquier parte del mundo no es una edad suficiente para formar en el ser humano una opinión enteramente consciente, válida.

Pero, si bien es cierta esta afirmación, no es menos cierto que a los doce años de vida, los nervios pueden sufrir una sacudida por un hito de indignación o por injusticias que presencian el pequeño.

Pon poca edad que tenga el ser humano, cuando observa cuadros de miseria en hogares aun ajenos al suyo, su corazóncito llora lágrimas de sangre y su pulcico minúsculo se crispas contra el desconocido autor de tanto dolor humano, y por fin, como consecuencia lógica es enviado sin darse exacta cuenta él mismo, en las valientes filas de los rebeldes soviéticos.

¡Gavrochito! El sublime héroe de Víctor Hugo es notado más que ningún otro en «Los Miserables».

Es que las bellas infancias de las tropas asesinas, al hacer blanco en el

débil cuerpocito de Gavrochito, le profunden heridas de muerte de las cuales brota la sangre a raudales, y aquella sangre sublime derramada por Gavrochito en el río de sangre vertida por los rebeldes adultos es más pura, más pura, es un borón indeleble que se destaca permanentemente a través de siglos y fronteras como acusación para los después y como lección para los revolucionarios.

Tenía, apenas, dieciséis años, el que está escribiendo estos pocos años, edad precosa para abarcar ideas y sacar resoluciones, pero suficiente como lo dejamos demostrado más arriba, para ser útil a la causa que defendemos.

Un día suyo, opulento burguesote; repleto de salud, satisfecho y hasta feliz por satisfecho de la vida, contemplaba una sonrisa irónica en sus labios carnosos el cuerpocito débil y enjuto del obrero.

Establecido el tío con un gran comercio en pleno centro de la ciudad, veía muy a menudo a su sobrinito desearle cuál punto luminoso en medio

do, entraron en consideraciones al respecto, y teniendo conceptos alinados unos, disidentes otros; pero no se tomó en síntesis resolución alguna, es- perando así hacerlo en la próxima reunión, confiando en que el número de compañeros sería mayor. La única resolución que se tomó y que fue publicada en su oportunidad en «La Protesta», fue la de realizar una asamblea pública después de realizada la segunda reunión, al solo objeto de eliminar todas las vallas que dificulten la intensificación y extensión de la propaganda anarquista y definir actitudes a asumir frente a los acontecimientos presentes y futuros.

La segunda reunión, no obstante haber sido invitados un número considerable de compañeros, inclusive la Redacción y el Administrador de «La Protesta», fue un fracaso por el número exiguo de los concurrentes.

No obstante, se entró en consideraciones, y sea por la tolerancia de la presidencia, o sea por el espíritu obstruccionista que animaba a algunos, no se llegó a nada concreto, quedando todas las buenas intenciones, demostradas hábil y elocuentemente en la primera reunión, frustradas en toda la extensión de la palabra.

Y bien, compañeros, reunidos los miembros del Comité de Agitación Internacional, y considerando que:

La nota fe de algunos compañeros que propagaron gratuita e insidiosamente que solo se trataba de constituir un ejército de pesquisas, amen de otros que manifestaron no concurrir a la organización, por cuanto los iniciadores la realizaban con intenciones aviesas; y

Considerando que la transformación social no se operará a base de funciones y picnics familiares, resueltos por unanimidad, darlo por disuelto y entregar los fondos (pesos 9.40, entregados ya) al Comité pro «La Protesta».

Por el Comité José C. Cisano (secretario)

MOVIMIENTO OBRERO

EN LA CANTABRICA

La huelga en este establecimiento continúa con la misma firmeza que el primer día. La gerencia ya no sabe qué pito tocar, al ver la indiferencia con que los obreros miran las provocaciones de la policía, las cuales obran de común acuerdo, y prueba de ello es que la comisaría seccional no repara en acusar a compañeros de la comisión, de delitos que no han cometido; pero todo lo que hagan no servirá más que como alicate para que los obreros continúen con más bríos que nunca, dispuestos a doblegar la soberbia de estos fibroneros del fatal.

Fuertes, compañeros, que el triunfo es nuestro. ¡Viva la huelga.—La Comisión.

OBREROS PANADEROS DE Bs. As.

Se cita a todas las comisiones de las secciones de Obreros Panaderos de Buenos Aires, a la reunión que se efectuará hoy jueves, a las 8.30 a. m., en Barroloomé Mitre 3174, para tratar asuntos referentes a reorganizar el gremio. Se ruega puntual asistencia. También se ruega a las comisiones que no pudieran hacer acto de presencia, o mandar delegados, manden las iniciativas por escrito. — El Secretario.

A. DE O. PELUQUEROS

—LOS DISIDENTES.

El gremio necesita de una sacudida para su despertar; ella hemos de darla nosotros porque tenemos especial interés en que la emancipación del gremio sea una hermosa realidad. Incumben a todos los que sienten y piensan en un porvenir mejor, interesarse por la causa.

Es necesario concurrir a las reuniones; es necesario hacer ambiente favorable a nuestro futuro movimiento; es necesario trabajar la emancipación del gremio y lo que es más indispensable, es ser constante, perseguir con tenacidad la consecución de nuestros ideales. El abandono, el indolentismo no son más que síntomas de degeneración moral; reaccionar y perseverar en la lucha, es lo que corresponde a todos los que lean estas líneas; los que no pueden llegar hasta nuestra secretaría, pueden suscribir su adhesión por carta o por teléfono, aun cuando lo mejor es sacrifi-

car un rato después de la hora de la labor. Confiamos una vez más en la voluntad y en la conciencia de los compañeros, la que seguramente no ha de defraudar nuestras esperanzas.

Esperamos, pues, que al primer llamado concurrirán todos como un solo hombre. Las necesidades de la propaganda así lo requieren.

Nota.—Nuestra secretaría es: Piedras 1012, U. T. 226. B. Orden.—El Secretario.

F. O. R. A.

Hoy jueves, reunión del C. F. a la hora y en el local de coquimbé. — El Secretario.

ALPARGATEROS A. Y ANEXOS

Hoy jueves, a las 8.30 p. m., se reúne la comisión de esta sociedad, en Matheu 1172. — El Secretario.

AGRUP. J. A. A. EN EL VOLANTE

Quedan citados los componentes de esta agrupación, a la reunión que se efectuará hoy jueves, en el local y hora de coquimbé.

Se ruega a los compañeros no falten a dicha reunión, pues hay dos asuntos de gran importancia a tratar. — El Secretario.

OBREROS ALBANILES

La comisión administrativa de esta sociedad invita a los compañeros y simpatizantes de la organización, a hacer acto de presencia en la reunión que se efectuará el sábado 26, a las 8 p. m., en el local Matheu 1172, en la cual exponerán los motivos de este llamado que es de trascendental importancia desde el momento que de él depende la reorganización de nuestra organización.—Por la comisión.—El Secretario.

F. O. FERROCARRILERA

(Sección Buenos Aires Sud) Esta sección realizará asamblea hoy jueves, a las 8 p. m., en el salón «La Perla», calle Domínguez 916, Barrio Piñero.

Debiéndose tratar asuntos de vital importancia para la marcha del gremio, se requiere la más puntual asistencia a todos los asociados.—El Secretario.

PINTORES UNIDOS

Esta sociedad celebrará asamblea el domingo 27, a las 8.30 p. m., para tratar la siguiente orden del día: 1.º Lectura del acta anterior.—2.º Descentralización.—3.º Balance de cuentas de noviembre y diciembre.—4.º Balance de la C. de fiestas.—5.º Nominamiento de revisores de cuentas.—6.º Lectura de una nota pasada a esta comisión.—7.º Asuntos varios.

Se avisa a la Sociedad de Carpinteros, Aserradores y Anexos, que pueden disponer de nuestro salón Bné. Mitre 3174, para el sábado 26, a las 8.30 p. m.

Por ignorar el domicilio, se les anuncia por este medio.—La Comisión.

CAPIPIEROS, A. Y ANEXOS.

Esta sociedad de resistencia celebrará asamblea el sábado 26, a las 8.30 p. m., en el local Bné. Mitre 3174, a objeto de discutir importantes asuntos relativos al gremio en general.

Que ninguno falte a esta asamblea.

U. O. SASTRES C. Y ANEXOS

La C. A. de este sindicato invita a todos sus asociados a la asamblea general (continuación de la anterior), que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en Belgrano 1426, para tratar la siguiente orden del día: Movimiento de socios; informe de secretaría; Nominamiento de la C. A.; Firma de pontifaz; Nominamiento de revisores de cuentas; Amistad; Asunto local. — El Secretario.

S. VENDEDORES DE DIARIOS.

La C. A. de esta sociedad reunida en minoría, hace un especial llamado a todos los miembros de la misma, a fin de estudiar las medidas a tomarse tendientes a subsanar ciertas irregularidades que redundan en perjuicio del gremio.

Se hace un especial llamado a los compañeros iniciadores de la notificación pasada a «La Nación». La reunión de comisión se efectuará el lunes 28, a las 8.30 de la tarde, en el local social, Estados Unidos 1056. — El Secretario.

CONFITEROS, P., F. Y ANEXOS.

Hoy jueves, a las 8.30 p. m., en su local social Bné. Mitre 3174, se invita a la asamblea general del gremio. Que nadie falte.—La Comisión.

A. A. «PINTORES UNIDOS»

La agrupación comunista anarquista «Pintores Unidos», pone en conocimiento de todas las sociedades y agrupaciones en general, que ha organizado una valeda y conferencia para el sábado 12 de febrero, a las 8.30 p. m., en el local Piedras 1012. Por lo cual pide a los demás centros y agrupaciones no organicen fiestas para esa fecha, a fin de no molestar el éxito.—La Comisión.

ZARATE

S. O. DE R. OFICIOS VARIOS

Como estaba anunciado, se realizó una asamblea extraordinaria en esta localidad, a fin de poner en conocimiento de los obreros de los dos frigoríficos la actitud que deben asumir frente a la terquedad de los burgueses y las injusticias de la fuerza del Estado, puesta al servicio de determinados explotadores para mejor logro de sus ambiciones tácticas.

Cuando se dió por abierto el acto, eran más o menos las 9 p. m. De todas partes acudían compañeros para oír la palabra de los oradores. Se improvisó en aquel momento la tribuna, y apesar de los obstáculos puestos en pátida por la policía, que dio vuelta a los trabajadores, la asamblea se realizó, poniéndose de relieve la necesidad de reorganizarnos para poner coto a todas las injusticias que soportan los obreros de los frigoríficos de esta; y al mismo tiempo, se dió lectura de la circular pasada por la F. O. R. A. del V., y por la cual estamos dispuestos en un momento oportuno a lanzarnos a una lucha de mejoras; y al mismo tiempo, prestar solidaridad a los trabajadores de «La Blanca» y «La Negra», que luchan valientemente contra la prepotencia capitalista.

NOTAS VARIAS

COMITE MAXIMALISTA

A los compañeros de Colegiales y Belgrano, que se interesen por la propulsión del maximalismo, se les invita a una reunión que se celebrará hoy jueves, a las 8 p. m., en la calle Alvarez Thomas 788. Es de desear que los compañeros, de acuerdo con esta obra y que manifestaron oportunamente sus simpatías, concurren al llamado con puntualidad, pues los asuntos a tratarse, además de ser de gran interés, requieren extensión para tratarse.—Por el Comité central.—Un Delegado.

INVITACION

Se invita a los compañeros de Belgrano y alrededores, a la reunión que se efectuará hoy, jueves, a las 8 p. m., en el local calle Gral. Paz 2377, Belgrano.

Es de esperar que concurrán los compañeros a esta reunión, por tener que tratar en ella, el asunto del local de los panaderos, que debe clausurarse en esta semana.

Como hombres, debemos hacer ver la cara, de lo contrario no digamos que somos revolucionarios.—Varios compañeros.

ATENEOR R. DE COGHLAN.

A los compañeros y simpatizantes anarquistas de Villa Modelo, Urquiza, Coghlan, Belgrano y Villa Mazzioli, os invitamos a la reunión extraordinaria que se realizará hoy jueves, a las 8 p. m., en nuestro local calle Tronador número 2528, para tratar asuntos de vital importancia.

Peinemos a los compañeros que tengan talonarios de nuestras rifas, traten de venderlos cuanto más antes posible, pues necesitamos el dinero para sufragar los gastos que nos ocasiona la implantación del Ateneo.

Nota.—Pedimos a los compañeros, centros y agrupaciones que tengan libros, periódicos y revistas de sociología, que quisieran donarlos para nuestra biblioteca, pueden remitirlo en nuestro local, calle Tronador 2528, Coghlan.

C. E. S. «ANSELMO LORENZO»

Invitan a los adherentes de este centro, con el objeto de tratar asuntos de importancia, a la reunión que se efectuará hoy jueves, a las 9 p. m., en nuestro local social, Piedras 1012.—El Secretario.

Controversia patrocinada por este centro, por un creyente y un ateo: Mañana viernes, a las 9 p. m.

El creyente sostendrá la existencia de Dios, y el sábado 26, el ateo hará la réplica. El acto se realizará en nuestro salón Piedras 1012.

A propósito de este acto, pedimos a los compañeros asistentes al mismo, guarden la cultura necesaria para que éste se desarrolle en el mejor orden posible; es lo único que pedimos.

C. DE AGITACION PRO-MAXIMALISTAS.

Quedan invitados los componentes de este comité, a la reunión que se efectuará mañana viernes, a las 8 p. m., en el local de coquimbé. — El Secretario.

A los centros de E. Sociales y agrupaciones anarquistas del Rosario, Santa Fe, Córdoba, La Plata, Tucumán, etc., les pedimos que nos envíen sus direcciones a fin de ponernos en comunicación.

La correspondencia dirigirla a nombre del secretario Santiago Flores, Humberto 1. 1175. — Por el Comité: El Secretario.

Cambio de agente

Avisamos a los compañeros de Mechita y de Quiroga, que por haber sido trasladado el compañero R. Laparilla a otra parte, se ha hecho cargo de la agencia del diario, de común acuerdo con esta administración, el compañero Fernández, residente en la primera localidad mencionada.

SUSCRIPCIÓN PRO C. DE A. PRO MAXIMALISTAS

Suma anterior 74.05; José Navarro, (Aparicio) 1.00; Lista núm. 9, a cargo de P. García 0.50; Lista núm. 13, id. de «La Lucha» 8.30; Total \$ 83.85. Nota.—Habiendo hecho una nueva edición del manifiesto «Rusiab», pueden los compañeros, centros y agrupaciones del interior hacer pedidos que los serán remitidos enseguida.

Teniendo esta agrupación que editar un nuevo manifiesto y a fin de hacer un gran tiraje, pedimos a los compañeros, centros y agrupaciones, el envío y a la vez pueden hacer los pedidos.

El aniversario de la revolución rusa organizaremos una gran manifestación. La correspondencia y valores a nombre del secretario, Humberto 1.º 1175.—Santiago Flores.

«LA PAZ»

PERIODICO ANTIMILITARISTA

Aprovechando la incorporación a las filas del ejército de la clase del 97, el grupo editor del periódico ha resuelto reeditarlo, al propio tiempo lanzar a la circulación un tiraje de manifiestos antimilitaristas, cuyos serán distribuidos profusamente entre los jóvenes conscriptos que el 1.º de marzo próximo ingresarán al cuartel.

Los compañeros que deseen colaborar en el periódico pueden enviar sus trabajos desde la fecha. Los que deseen recibir paquetes o ejemplares sueltos, pueden solicitarlos desde ya, a objeto de regularizar el tiraje.

Próximamente publicaremos el balance correspondiente al 1.º número y la fecha de la aparición del segundo.

Toda correspondencia, a nombre de «La Paz», Humberto 1. 1175. — El Grupo Editor.

COMITE PRO-PRESOS

Quedan citados los miembros de este comité a la reunión a realizarse mañana viernes, a las 8.30 p. m., en Matheu 1172.

Se encarece puntual asistencia. — El Secretario.

RIFA SORTEADA

El número premiado de la rifa de un cuadro de Radóvsky a beneficio del mismo, que estaba en circulación, resultó ser el 627. — Agrupación «Familias».

C. de E. S. ELISEO RECLUS (Firmat)

En esta localidad acaba de reorganizarse el centro de estudios sociales «Eliseo Reclus», gracias a la labor de un núcleo de compañeros.

Pide por lo tanto a los centros y agrupaciones que editen periódicos, folletos, etc., le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

SUSCRIPCIONES

Recolectado en el picnic de LA PROTESTA de las fiestas pro función de la F. O. R. A., que los pintores y pa-

TALLERES GRAFICOS

«La Protesta»

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser:

PERIODICOS - REVISTAS
FOLLETOS - CARTELES
PROGRAMAS - PAPEL DE
CARTAS - INVITACIONES
SOBRES - TARJETAS CO-
MERCIALES Y SELLOS DE
C. O. M. A. etc. etc. etc.

E. M. LIBERMAN

nañeros hacen circular, cinco por cada gremio.

Lista número 2, 19.35; lista número 4, 16.20. Total: pesos 35.55.

CORREO

Hay cartas, para: Sociedad de Zapateros, Obreros de las Baracas y Mercado C. de Frutos, E. L. Dario (3), Miguel Cabezas (3), A. israelita «Luz y Libertad», Pedro Pérez, César Montemayor, A. Bianchi, Secretario de la F. O. R. A., Sociedad de Caleros, Julio Amor, B. C. del Río, Domingo Marconi Caiola.

ADMINISTRATIVAS

José Dalmau, Hughes. — Recibimos pesos 5.—

D. D. Domo, Lujan. — Pesos 20.30.

Recibió lo pedido?

Carlos Ferrari, B. Blanca. — Pesos 10.—

Cuando llegue lo pedido, remitirémoslo.

G. Biagioli, Rodríguez. — Por suscripción, 9.—, y 1.— para el C. de A. pro Maximalista.

R. Barrio, Maldonado. — Por suscripciones, pesos 18.—.

J. M. Maldonado, Cruz del Eje. — Pesos 7.—

Fernández, Trenel. — Pesos 1.80.

Recibió los folletos?

Amelia Zocchi, Dolores. — Pesos 7.—

Amén o Pisoll, Baranqueras; Chaco.

—Por suscripción pesos 19.50 y 5.50 para folletos y libros, que hemos remitido.

Sie Berenstein, Buena Parada. — Pesos 6.—, por suscripción y 3.50 para «La Rívolpa».

B. González, Alpacón. — Por suscripciones 6.—.

M. B. Alvarez, Punta Alta. — Pesos 30.—

A. A. Martínez, Mechongué. — Pesos 10.—

R. Sánchez, San Cróbal. — Pesos 15.—

A. Paglino, Goldney. — Pesos 1.— por folletos.

C. Daroqui, Bolívar. — Pesos 20.—

B. Guerrero, Rivera. — Pesos 20.—

Loy espera lo prometido.

C. N. Smith, Aparicio. — Recibimos giro por 15.—, que distribuiremos así: por suscripción suya, 9.50 y 0.50 de donación; de Navarro, 1.— a LA PROTESTA; 2.—; por folletos «El Premio de la Uchua» 2.—; por folletos «El Molestar Social», 1.— y 1.— para el C. de A. pro Maximalista.

G. Fernández, Olavarría. — Pesos 16.—

R. Laportilla, Mechita. — Pesos 21.—

Tomamos nota.

AVISOS

El compañero que tenga en su poder una copia de la obra de Pola Igarbide, titulada: «La Gran Noche», y quiera facilitarla para su representación, se encarece remitirla a nombre del compañero José C. Cisano, Loyola 94. En caso contrario, se le abonará el importe.

Desearía comprar un Diccionario de Rodríguez Navas, u otro similar, a precio módico. Ofertas a este diario, u nombre de E. D. F.

PERSONAS BUSCADAS

El compañero Liberman comunica a quien le busca, que vive en La Plata, calle 42, núm. 757.

Boicot a la C. A. Tabacos y Cervecería Quilmes